



Madrid jueves 30 de Mayo de 1855.

Muy Sr. nuestro: La Gaceta de hoy no trae mas que un Real decreto mandando proponer al Promotor Real de la Armada, para la cruz de caballero de la orden de Carlos 3.º libre de gastos, en recompensa del mérito que contrajo al acercarse la faccion a dicho pueblo, y en el encuentro de Alfamez.

Varios son los partes oficiales recibidos en todo el dia de ayer en los ministerios de la Gobernacion y Guerra y cuya escasa importancia hizo sin duda que no nos digieran nada sobre ella nuestros correspondientes.

El segundo cabo interino de Aragon, en despacho telegrafico, confirma haber sido batida la faccion formada con los sublevados de Caspe, Alcañiz y Castelseras el dia 25 en Valjunquera por la columna del Maestrazgo al mando del Gobernador de Morella, siendo perseguidos por las columnas de los cabecillas Borisan y Maramillos. Las fuerzas de los Brigadieres Terrano y Thomas, divididas en tres columnas, han salido al amanecer del 30 desde Daroca hacia Bellos en persecucion de la caballeria sublevada en Zaragoza.

El Capitan general de Aragon pernoctaba el 29 en Calanda, y las columnas de los Coronales Pieltain y Mateos en Diele perseguiendo la faccion de Garcia.

El capitan general de Cataluña ha hecho salir de Tarragona una columna compuesta de infanteria y caballeria en direccion al Maestrazgo, para operar en combinacion con las fuerzas del Comandante general, Brigadier Pameto.

Continúan presentandose individuos de la faccion de Marco, completamente dispersada.

El 28 aparecio en Berolera una faccion de 20 hombres, mandada por el cabecilla Garcia, Brigadier que fué en las filas de Cabrera; el mismo dia fué alcanzada por el Comandante general del Maestrazgo, cogiendole el caballo que montaba el cabecilla.

El Capitan general de Valladolid comunicó ayer a las 12 que no ocurría novedad en el distrito desarmado; que las tropas seguian animadas del mejor espiritu, y que se ignora donde se halla la faccion de Ebro.

En Guipuzcoa, a las cinco y cuarto de la tarde de ayer, en Navarra a las cinco y media y en Alaba a las 9 de la noche, segun despachos telegraficos, nada habia turbado la tranquilidad publica.

Hasta aqui las noticias oficiales. La ve 8 que son poco interesantes, aunque tranquilizadoras, pues prueban que la faccion carlista no hace progresos, antes camina a su aniquilamiento. Pero las noticias particulares que sobre el mismo asunto traen todos los periodicos de la mañana, no ofrecen mayor interes. Dice el Labor Publico que la partida carlista de los Menayos, apareciendo improvisadamente el 28 en la Vertilla distante de la Ciudad de Burgos unos tres cuartos de hora, en numero de 18 hombres, y descarnó y después a una patrulla de cinco hombres, de las que recorren los dias de fiesta los arrabales y pueblos, mas inmediatamente a aquella Capital. El mismo periodico cuenta que una columna de Caspe se presentó con 25 ó 30 hombres carlistas en Batea, pueblo de la derecha del Ebro, y que se volvio al bajo Aragon, llevando engrosada su fuerza hasta 70 hombres. Una carta de Albacete del 28, publicada por las Cortes, confirma lo que dijimos a 4. Hace dos dias sobre que en aquella Ciudad habia causado grande alarma la noticia de haber dado el grado de Carlos 6.º un Capitan que conducia a esta Corte 130 quintos alicantinos y Valencianos. Dicha carta dice que el Capitan estaba preso en el Cuartel; que por el telegrafo se habia recibido orden para retener la montaña de los quintos, los cuales han demostrado la mayor decision y lealtad, y que en Albacete habia un retenimiento de 30 nacionales, aunque allí no hay que tener cosa alguna. En Soria, segun dice la Espana, tuvieron la noche del 27 al 28 en continua alarma por creer que se acercaban a aquella Provincia las facciones de Aragon; a las tres de la mañana se tocó general, y al poco rato se hallaban en la plaza toda la M. N., los



de reemplazo y las autoridades que inmediatamente hicieron salir descubierta de Caballería; pero a las 9 de la mañana todo quedó tranquilo por haberse sabido de que era falsa la alarma. El Parlamento cuenta que, sabedora la policía de Saragoza de que en una casa de aquella Ciudad se reunían unos cuantos carlistas, se dirigió a ella con unos nacionales; pero que tan pronto como entró, apagaron las luces los sorprendidos y haciendo las navajas, voceando viva Carlos 6º, se trabó una lucha a oscuras, terminada felicemente por el desmoronamiento fuerza de la Milicia que, forzando la puerta, y después de encendidas las luces, se apoderó de los conspiradores. Supone la Gaceta que el ex-comandante de Cruzada, Sr. Santaella, a quien persigue la policía de Madrid, debe haber buscado un asilo en su provincia adoptiva, la de Guenca. Sobre este personaje dice el Clamor Público, que hace 8 días, había llegado de Roma y que se han hallado en su casa cartas, importantes y documentos de mucha gravedad. El General Villalonga, Capitán General de Valencia, en cuyo distrito está comprendido el Maestrancho, ha publicado un bando en que se prohíbe bajo la mayor estrecha responsabilidad de la autoridad que lo comunique, que no se persiga ni moleste a los que hubiesen servido en otras épocas, en las filas carlistas, y encargos que a los que se mantengan pacíficos en sus hogares, se les guarden todas las consideraciones debidas, así como honrado patrio. La Gaceta nacional dice, por último, que anoche se ha apreso en Madrid a un empleado en las Caballerizas, llamado Alvarez, al que se le han encontrado 40 mil duros.

Anoche han corrido largos rumores de crisis ministerial. Habiendo dicho la Gaceta de que creía según la salida del gabinete del Sr. Aguirre, se extendían los noticieros a asegurar que dejaría también el ministerio el Sr. Santa Cruz, que pasaría a la Gobernación el Sr. Madoz y que se encargarían de las carteras de Hacienda y Gracia y Justicia los Srs. Vialta y González de la Haza. Ya hemos dicho a V. que no deba sorprenderle si llegaba a efectuarse una modificación ministerial, por que así lo quisiese la persona que saliera del gabinete; pero por respeto a la verdad debemos decir a V. que hasta el momento presente nada se ha tomado en el consejo de la materia, ni parece que las circunstancias actuales son muy a propósito para que el ministerio se muestre dividido y se provoque en él una modificación.

Ayer, según los partes oficiales, hubo en esta Corte 17 invadidos del Colera, de los que murieron 6 de los anteriormente atacados, fallecieron otros tantos y curaron 2.

Ayer, contra lo que creíamos anteayer han salido del Real sitio de Arriquer los Srs. Duques de Montpensier, para Murcia y Cartagena. Nuestra equivocación consistía en que cuando S. M. I. tenían decidido dirigirse a Murcia, nunca pensaban dejar a España antes del 30 de junio. Ahora los Duques de Montpensier decidirán en Murcia o Cartagena si han de efectuar o no un viaje al extranjero, por que están dispuestos, por deber y voluntad a no abandonar España, interin duran las actuales graves circunstancias y mientras puedan correr algún riesgo la Dinastía y las instituciones liberales.

Una pequeña fracción de las partidas carlistas que se levantaron en el bajo Aragón, y que según dicen varios periódicos se presentó en la Provincia de Saragoza, ha debido volver al punto de donde procedía pues aquella Provincia se halla en la actualidad libre de carlistas. No está demás advertir que por más que dichos periódicos se refieren al dar su noticia a partes de la guardia civil, el Inspector del arma, nada ha comunicado al ministerio.

La medida que dijimos se había tomado por el de la Guerra de separar de las filas a los Oficiales carlistas que volvieron a España en 1848, no es tan reciente como nosotros creíamos; sino que se dictó y cumplió hace dos meses. Lo que ahora se ha hecho es examinar de nuevo los expedientes de los que se habían escapado a la medida general y separar a los que por sus antecedentes no ofrecen bastante confianza al Gobierno.

El Padre Gobos ha sido condenado por el jurado, declarando siete votos contra dos, que ha lugar a la formación de causa contra el artículo titulado El Inche que publicó en su último número.

Aun no ha sido nombrado Mariscal de Campo: el Sr. D. Juan Ferrero Medoya, era dicho por varios periódicos, pero está acordado el consejo de ministros se nombrará el próximo domingo.

Los Sargentos del Regimiento caballería del Príncipe, en una comunicación dirigida al Sr. Coronel, protestan contra lo que han hecho tres individuos de su clase, y le suplican que haga presente al Sr. Ministro de la Guerra



y director general del arma, su deseo de ir a combatir a los enemigos de la libertad y de su causa, para acallar de este modo a los que ponen en duda el espíritu que anima a todas las clases de tropa del regimiento de caballería del Príncipe.

Mañana empezarán a funcionar en todas las Provincias de España los comités, maganadores, debiéndose nacional. El reglamento, ya concluido, aparecerá próximamente, en los primeros días de Junio.

Hoy se ha celebrado la ordinaria subasta de deudas amortizables. La dirección había señalado el precio de 9 a la de 10, por lo que solo se han recogido cinco millones quinientos mil r. ofrecidos desde 8.75 a 9 in. Hay demas proposiciones desde 9. a 9.75, no han podido ser admitidas. Para la deuda amor- tirable interior de 2.º hubo papel de sobra. La dirección había fijado el precio de 5/4 y hubo propo- siciones desde 4.70. En la amortización de la 2.ª exterior han sido admitidas cuantas proposiciones se han hecho por bajo de 4.37.

A la salida del correo et 28. de Barcelona se aseguraba que aquella tarde debía publicarse un bando poniendo en estado de guerra todo el Principado y en vigor la ley de 1825.

En toda la mañana de hoy hemos recibido los siguientes Despachos telegraficos

Taragona 30 de Mayo por la mañana - Lo unico que se sabe aqui es que las columnas siguen en persecucion de los rebeldes, facciones, y que el General Gurrea ha aprehendido ocho o diez soldados mas de la caballeria que se sublevó en esta Ciudad.

Gran Jueves 30 - En esta frontera sigue ejerciendo la policia francesa la mayor vigilancia, y en toda la provincia de Guipuzcoa reina la mayor tranquilidad.

Valencia 30 a las doce de la mañana - En el Maestrancho sigue activa la persecucion contra la faccion de Garcia que, acosada por la columna que ha salido de Taragona, sera pronto exterminada.

Pamplona 30. a la una del dia - Por lo que se sabe hasta este momento toda Navarra permanece tranquila.

Vitoria 30 a la una y 35 minutos - No ocurre novedad en Alaba. Alguna fuerza del regimen lo delan Marcial atravesara en este momento la Provincia para dirigirse al distrito militar de Burgoz y operar contra las pequeñas facciones que le recorren.

Calatayud 30 de Mayo a las 12 del dia. La faccion de Caspe puede darse por disuelta; pues despues de la derrota que sufrio los nacionales de Heca se han apoderado de 24 dispersos y en el propio Caspe se han presentado 19 con armas. Segun los partes aqui recibidos la caballeria sublevada corre delante de Gurrea quien ha aprehendido a tres soldados y un cabo.

A noche debio reunirse la comision general de presupuestos para seguir ocupandose del de la Gobernacion pero no pudo hacerlo por falta de Diputados.

Hemos entendido que usando el Gobierno de tanta piedad para con los reducidos como esta despliegando rigor para con los seductores, ha dado orden para que se concedan tres dias de termino a los carlistas que se presenten a demandar la piedad del S. M., exceptuando unicamente de esta gracia a los cabeillas.

El gobierno francés no ha convenido con el español, en la mutua gratuita translation de los partes telegraficos electronicos, alegando el gobierno francés que así pagando cada cual los partes que envia se llevan de un modo mas exacto la contabilidad.

Contra lo que han dicho algunos periodicos progresistas, otros moderados rehozcan que el general Du que de Valencia, tenga ni la mas remota participacion en los planes carlistas que ahora se estan desampliando. Con efecto, es cierto que en ninguno de los muchos documentos importantes de que se ha apoderado la policia, aparece que el General Navarra tenga conocimiento de lo que se ha tramado. Y mas diremos a V. todo lo que se ha dicho sobre aprehension de cartas del Duque de Ricazares es completamente falso; de ca- tas se entiende que tengan relacion con los sucesos actuales.



La Bolsa de hoy, que abrió ofreciéndose la diferencia a 17-85, 87 1/2 operaciones, se cerró a 17-85 d. El consolidado, ofrecido a 31-85 a primera hora, 31-90 operaciones después de la tarde, cerró a este último precio dinero. Las acciones del Banco de San Fernando siguen sin alteración a 100 1/2.

Las Cortes continuaron hoy a primera hora la discusión del voto particular del Sr. Pío Rosas, contrario a la diputación permanente. El Sr. Valera le combatió, le defendió su autor y le desechó el Congreso por 114 votos contra 17. En el momento de concluirse la votación y mientras se trataba de una enmienda a la base 14.ª de la enmienda que fue desechada, vimos que un diputado dio a otro de sus mismas ideas políticas, un fuerte golpe en el pecho sin que a esta agresión precedieran palabras que hubiesen llamado la atención, ni aun de los más inmediatos. Esta última circunstancia y la de haber entonces muy pocos diputados en el salón, contribuyó a que el suceso pasara en cierto modo desapercibido. La Presidencia llamó por medio de un Sr. Secretario al agresor quien salió inmediatamente del salón, quedando en él el ofendido. La comisión modificó la base 14.ª de acuerdo con los Sres. Valera y Sarala que retiraron el voto particular que habían presentado, y la base se aprobó sin controversia. Entonces, el Sr. Presidente, Marqués de Peraler, anunció que a solicitud de varios diputados, iba a quedar el Congreso en sesión secreta; en cuya virtud los celadores derolgaron las tribunas. Accediendo a una invitación amistosa que dirigió la mesa a la tribuna de periodistas, hacemos el sacrificio de callar a V. el nombre del Sr. diputado entre quienes ha tenido lugar el suceso que dejamos referido. La causa del agresor es el ofendido se llama Sayon del ministerio por que dio ayer a este su voto.

Zuloaga